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Du côté du pain
Pour ceux qui ne le savent pas encore,

Thomas Teffri s’est récemment « séparé »

de La Paline pour des raisons d'ordre privé,

une « situation d'urgence, simplement ».

Ci-après, quelques mots supplémentaires :

La Paline reste telle qu'avant mon départ,

quant à la fabrication et aux

engagements humains notamment.

Tony Rizzo à pris ma place

depuis le premier mars 2009.

Tony est contactable via le nouveau site

de La Paline: lapaline.fr

Benoit, Manu et Julien restent bien sûr

fidèles aux poste!

Toute la troupe est visible le mercredi matin

à Marseille, au marché du cours Julien.

Merci à toute l'équipe de l'amap

pour le bout de chemin fait ensemble.

Thomas
Du côté du fromage de chèvre
Tout d'abord nous souhaitons remercier tous les adhérents de "fan de

carotte"pour leur accueil après notre absence hivernale. Nous étions

tout particulièrement heureux de vous retrouver tous.

Nous souhaitons remercier Mauricette et Corinne pour leur aide

précieuse pour le démarrage des contrats.

Dimanche 03 mai à partir de 11H, nous invitons tout le groupe à une

journée "ferme ouverte à la cabro d'or" avec la découverte du site, les

chèvres du Rove et leurs cabris, un pique-nique tiré du sac et une

ballade en colline avec le troupeau et son berger.

C'est une journée qui permet de mieux se connaître et de vous faire

découvrir les différentes étapes jusqu'au fromage, faisselle ou brousse

et peut-être, qui sait, faire naître des vocations....

alors à bientôt et merci pour votre fidélité et votre soutien.

Urgent: merci aux adhérents disponibles pour aller chercher les agrumes au port ce Samedi
28 Mars à 9 heures de se faire connaître à l'émargement.
La commande est plus petite cette fois ci: 22 colis d'avocats et 21 colis de pamplemousses
(340 kilos) . Jusqu'à présent personne ne s'est fait connaître.

Patricia Theurelle & Marité van Cuyck

Magali &Luc



De permanence : 
mardi 24 mars :

LALLEMENT / MADET / ROZOTTE / ROUL

vendredi 27 mars : 

RABAL / CLARION / BALDI / VAN CUYCK

N’oubliez pas d’être à l’heure, à savoir dix minutes au moins avant la distribution

Christophe

Georges et Isabelle vous proposent le dimanche 5 avril une balade autour du Garlaban.

Départ prévu au domaine de la Font de Mai, direction Aubignane et le Vallon du Passe Temps, ça monte

mais on finit par arriver sur la grosse tête du Garlaban. On redescendra par le Draioulet et le sentier des

Scolopendres. Le tout pour à peu près 4h. Pas de difficultés particulières, sauf que ça monte quasi tout le

temps et que ça .........redescends de la même façon !!!!

En ce moment les romarins sont en fleurs, et cadeau ! on peut tomber aussi sur des parterres d'iris

sauvages jaune et mauves.....et puis des grottes (celle de Manon)......

La Font de Mai est l'occasion pour ceux qui ne connaissent pas de découvrir un magnifique domaine, à

vocation éducative, en vrac on peut y trouver la garrigue du naturaliste, les "apiers" ou murs d'abeilles,

un potager bio, un système d'épuration biologique, une ancienne aire de battage du blé.....ha et puis

aussi des ânes qui vous font leurs yeux de velours.......

http://www.gb-provence.com/Font%20de%20Mai.htm Pour l'organisation on verra en fonction du nombre

de participants et de la météo (horaires etc...), plusieurs options sont possibles, avec pique nique au

Garlaban ou bien au retour à la Font de Mai.

Bien entendu nos amis producteurs sont les bienvenus, s'ils le peuvent.

Pour participer, contacter :

Georges : picahans@orange.fr & 06 83 11 37 43

ou Isabelle : isabelle.flohic@wanadoo.fr & 06 11 05 05 96

En prime, vous pouvez lire ci-après une mise au point de Pierre-Jean Bru en réaction à un reportage

sur les abeilles passé sur Arte…



À propos de « La disparition des abeilles, la fin d'un mystère »

J’ai apprécié comme vous ce reportage sur Arte.

Quelques précisions pour nous éviter un autre syndrome : le catastrophisme.

Les abeilles disparaissent en masse, c’est vrai, mais où ?

Vous avez noté : aux Etats-Unis, au Canada
L’effet de mode aidant, vous comprendrez que nous ne voulons pas importer les problèmes

de nos voisins ou amis, si précieux soient-ils, via des pratiques et modes de vie qui les regardent.

Ce problème est en partie dû à une alimentation déséquilibrée par le fait que les monocultures intensives

de blé, maïs, colza et autres ne laissent plus aucune place au pauvre coquelicot, bleuet,...si riches pour

l’abeille.

Questions
- Pourquoi les rangs de vigne (AOC) sont-ils systématiquement désherbés au printemps privant ainsi

les abeilles d’une nourriture abondante produite par les fleurs de la fausse moutarde ou de mauve ?

Obtenir un label ?

- Pourquoi nos collines sont-elles dévastées par les coupes-feu réduisant de manière ahurissante le

territoire du romarin, thym et autres plantes de printemps donnant aux abeilles une nourriture précieuse

au sortir de l’hiver. Là où les incendies laissent des terres calcinées, les tracteurs ne laissent que de la
caillasse. N’y a-t-il que ce moyen pour lutter contre le feu ?

Une des solutions pour fournir aux abeilles une alimentation variée réside dans la transhumance qui

n’est plus une activité visant simplement une production de miels monofloraux ,mais une nécessité pour

la santé de nos abeilles qui peuvent chercher ailleurs ce qui leur fait défaut ici et/ou là.
Il est vrai que les ruchers pastoraux (non transhumants) sont plus vulnérables et c’est un problème réel

pour les apiculteurs amateurs qui en général ne pratiquent pas la transhumance.

Vous avez pu remarquer aussi que l’apiculteur de Pennsylvanie fournit à ses ruches un complément

alimentaire très élaboré et bien éloigné du régime naturel de l’abeille.

Attention à l’amalgame. Les E.U. ce n’est pas la FRANCE ou l’Europe. Et puis à quelle dose donne-t-il

cela à ses abeilles ?

1 Il existe d’autres pratiques. Notamment de “nourrir » nos abeilles avec du sirop de glucose, allongé
d’eau. Ce sirop peut être préparé d’ailleurs avec du sucre bio. Le mélange nous paraît moins “fast-food »

et mieux toléré par les intestins de nos protégées.
2 Encore que faut-il savoir que lorsque l’apiculteur prélève ou “récolte » du miel, il ne peut prendre que

le cinquième de ce que la ruche produit ; autrement dit quand la ruche produit 20kg de miel elle a déjà
consommé 8Okg. Donc l’apiculteur, si gourmand soit-il, se contentera de ces 20kg.

Enfin quelle quantité de complément alimentaire ?

Cela peut aller de 4 à 8 litres par an répartis en Automne et à la sortie de l’hiver.
C’est beaucoup !!?

Une ruche peut produire dans une saison 60kg de miel voire plus. Appliquez le coef 80/20 et vous

constaterez que ces 8 litres ne pèsent pas lourd.

Vous avez aussi entendu que les agriculteurs paient cher la location d’une ruche pour polliniser leurs

cultures. C’est vrai, mais en règle générale une ruche s’accommode mal d’un seul champ de courgettes

ou d’un verger, elle en ressort souvent affaiblie. De plus cela est loin d’être une généralité.

Pour les expositions des ruches sur le romarin : nous payons tant par ruche. Pour le thym idem, la

garrigue, l’acacia, le tilleul, le châtaignier, le sapin, nous payons.

Pour la miellée de lavande il faut aussi allonger les euros.

Mais si l’apiculteur paie c’est normal, il vend aussi.

Par contre, l’abeille, elle, ne sait que donner. Et ce qu’elle encaisse…
Votre dévoué.

Pierre-Jean, apiculteur.


